

# BOLETIN OFICIAL

## DE MENORCA,

Del Martes 23 de Febrero de 1836.

S. Florencio c. y sta. Marta vg. y mr.



### ARTICULO DE OFICIO.

*Orden de la plaza del 22 al 23 de Febrero de 1836.*

Capitan de dia, el de la tercera compañía del Batallon de Guardia Nacional D. Francisco Pons y Gimenez: parada, la compañía movilizada de Guardia Nacional y Provincial de Mallorca; cubriendo el primer cuerpo el Principal, Castillo y Aduana; y el segundo cuerpo Sr. Gobernador y carcel: Reten y Patrullas, el Batallon de Guardia Nacional.—De orden del Sr. Gobernador.—*Bartolomé Alberty.*

### PARTE NO OFICIAL.

#### NOTICIAS ESTRANGERAS.

#### FRANCIA.

*Bayona 4 de febrero.*

Uno de nuestros particulares corresponsales nos dirige la carta siguiente:

San Juan de Luz 26 de enero.

«Voy á deciros mi modo de pensar sobre la empresa de D. Carlos; jamás he creído en su buen éxito, y ahora, si es posible lo creo menos que nunca. La guerra civil ha producido odios profundos entre sus partidarios y los que se mantienen por el gobierno de Isabel II. En esto estriba su principal apoyo. Secundado por el poder del clero y la ig-

ignorancia del pueblo, tiene además por auxiliares á algunos extranjeros advenedizos, algunos socorros de los monarcas absolutos y los abastecimientos y anticipaciones que por medio de algunos contrabandistas le hace pasar el comercio de interlope; pero arruina las cuatro provincias con requerimientos, contribuciones arbitrarias y repetidas. Sus partidarios vejan á los particulares sin motivo, por no decir nada más. La Navarra está cansada menos tal vez de los combates que de la miseria creciente de los géneros. Mientras se pavonea entronizado en Oñate, destruye á Guetaria, lindísimo pueblo que tenía hermosas casas, sitia su fuerte, y hace arrojar bombas á San Sebastian. Todo esto desagrade á los propietarios y entibia el celo de los que hasta el presente le habían sostenido. Se ve acosado para pagar los adelantos que se le habían hecho. Ni siquiera se puede conseguir el arreglar cuenta alguna con él. Puedo decir de una manera positiva, que ahora se aplican á fortificar á Irun, á media legua del Bidasoa. Ya se han murado todas las aberturas de las bocas calles y de las principales casas de Irun, y se las ha cercado con almenas. El prevé ya ataques y descalabros; convierte en guerra defensiva que no le conviene, la ofensiva que únicamente puede servir á su causa.

P. S. El mar, agitado estos dos últimos días, no ha permitido á nuestras trincaduras ir á San Sebastian; hoy estamos aguardando el correo marítimo. Los carlistas han hecho terraplenes delante de esta ciudad para poner en ellos cañones. Se trabaja vivamente en Irun en sus cureñas.

## ESPAÑA.

*Madrid 16 de enero.*

El baile general del Real patrimonio de Cataluña D. Antonio Azprer, que por hallarse ausente de aquel principado no pudo incluirse en la lista de donativos que hicieron los empleados de aquel ramo, hace el ofrecimiento del 8 por 100 de su haber líquido, contando desde 1.º de Noviembre último, aplicable á los gastos de la guerra actual.

El baile del Real patrimonio de la isla de Menorca Don

Antonio Coll, deseoso de contribuir segun sus facultades al mismo objeto, ofrece el 10 por 100 de su sueldo.

S. M. ha visto con aprecio el patriotismo y adhesion de estos interesados, y se ha servido mandar se les den las gracias en su Real nombre, y se publique en la Gaceta.

*Barcelona 12 de febrero.*

El Escmo. Sr. General en jefe y Capitan general de este ejército y principado ha recibido por conducto del Gobernador de Vich el parte que trasmite en 8 del actual el comandante D. Jaime Nat, cuyo contenido es el siguiente.

«Habiendo salido para S. Bartolomé del Grau fui causa de que Saniana y su faccion se quedasen sin misa, porque habiendo avistado la columna, huyeron despavoridamente sin proporcionarme el gusto de verlos. Antes de llegar á Sambois á las tres de la tarde á una hora de distancia vi á la faccion de caballeria huyendo por unos collados, la que fué un tanto alcanzada por una de mis guerrillas, que á los primeros tiros la dispersó y persiguió mas de una hora por aquellas asperezas, matándoles dos hombres. Replegada mi columna seguí mi marcha para San Quirse de Besora, en cuyo punto me encontré con el decantado Trinchet, que pretendia impedirme el paso; sobre la marcha desplegué tres columnas apoyando la fuerte guerrilla de infanteria y caballeria, que marchó bizarramente á la cabeza de la del centro al formidable grito de «adelante» dado por mí, y repetido por toda mi tropa, que al paso de carga marchaba con armas á discrecion sin contestar al fuego, se azoraron los enemigos, abandonaron el formidable paso, huyendo como una bandada de pájoros, y buscando en todas direcciones tierra para librarse de la muerte que los perseguía; fueron no obstante algunos alcanzados por la intrépida guerrilla de caballería, de los que ví á cuatro muertos entre ellos al segundo de Trinchet cuyo nombre era Targarona, y Trinchet mismo se despeñó y esta con tres costillas rotas. Otros tambien se descolgaron por las malezas, no sé lo que les sucedería. Como en su corrida todo les pesaba se han encontrado armas, mantas, morrales, zapatos, alpargatas y un caballo ensillado. El intrépido cadete don Mauricio Llop mandaba la

guerrilla de caballería, y se distinguió sobre manera, no pudiendo ser menos, siendo hijo del bravo don Leon. Tambien se distinguieron los cabos segundos Sebastian Corral y Matias Fuentes, todos del 4.º de línea. Pernocté en S. Quirse, y esta mañana he encontrado otra pequeña faccion, de la que se ha muerto un canalla, y se ha cojido un caballo, y en fin concluyo elogiando el valor de la tropa que tengo la gloria de mandar. La guerrilla de infanteria la mandaba el subteniente Fortian Sujiol que durante todo el dia hizo prodigios de valor.”

Lo que se hace saber al público para su satisfaccion. Barcelona 11 de febrero de 1836.—El brigadier gefe de la P. M.—Laureano Sanz.

## NOTICIAS DEL PAIS.

### AVISOS.

*A últimos de esta semana saldrá para Argel el Javeque español Africano, al mando del capitan Francisco Cardona, admite cargo y pasajeros, para su ajuste se conferirán con el mismo capitan.*

*En esta imprenta darán razon de una muger de 26 años que desea colocarse por nodriza y tiene la leche de 14 meses del primer parto.*

*Impreso:—ODA.—Recuerdos de Mahon. Por D. J. M. Bover de Roselló, socio de varios cuerpos Literarios. Véndese en esta imprenta á seis cuartos cada ejemplar.*

*Comandancia de Marina y Capitanía del Puerto.*

*Embarcaciones entradas el dia 20.*

*De Barcelona en 4 dias la Corveta de guerra francesa Perla, su comandante el capitan de fragata Mr. Olivier.*

*Idem despachadas dia 22.*

*Jav. esp. S. Fernando, de 22 ton., su cap. D. Jaime Sastre, en lastre, para Palma.*

**CON REAL PRIVILEGIO.**

*MAHON:—Imprenta de la Viuda é Hijo de Serra.*

*Cuesta de Dayá n.º 34.*